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Académicos y productores 
analizaron industria del vino 
Centro Tecnológico de la Vid y el Vino organizó seminario con 
especialistas en Campus Talca. 

“Cómo cambia y se reinventa la industria 
vitivinícola” fue el seminario que reunió 
a productores y expertos de este sector 
económico, quienes dieron una alerta ante 
el decrecimiento de las exportaciones de 
embotellados. El evento, efectuado en el 
salón Diego Portales de nuestra Corpora-

ción, fue organizado por el Centro Tecno-
lógico de la Vid y el Vino (CTVV), Vinos 
de Curicó y Maule A.G. y la Corporación 
de Desarrollo Productivo de la Región del 
Maule. El objetivo fue transferir tecnolo-
gía e información a los productores vitivi-
nícolas.
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VICERRECTORÍA DE PREGRADO:

Propedéutico virtual 
mejorará competencias 
de estudiantes
Se trabaja en la nueva iniciativa que a contar del próximo año estará disponible para establecimientos de 
enseñanza media del Programa Vincularse. La idea es apoyar a los alumnos y que logren las competencias 
necesarias para enfrentar con éxito la educación superior (Pág. 3). 

Escanea este código 
y revisa la web 
institucional.
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Conocimientos se 
impartieron en la 
Escuela de Medicina 
del Campus Talca. 

CON EXPERTOS DE UTALCA, U. DE CHILE Y PUC:

Enseñan cirugía plástica a médicos, 
enfermeras y paramédicos

La actividad académica patrocinado por nuestra Casa de Estudios y la Sociedad Chilena de Cirugía Plástica, benefició a profesionales y técnicos de la atención primaria y hospitales de la región.  

Perfeccionar los conoci-
mientos del amplio espec-
tro de patologías asociadas 

a la cirugía plástica, mostrar que 
esta especialidad médica no es 
solo estética, sino que también 

reconstructiva, optimizar la aten-
ción en hospitales y consultorios, 
y coordinar el trabajo en la red 
pública de salud, fueron algunos 
de los objetivos del “Tercer Cur-
so de Cirugía Plástica Esencial: 
Coordinación de Patologías GES 
en Red”, efectuado el miércoles 

8 de mayo en el auditorio de la 
Escuela de Medicina de nuestra 
Universidad.
“Se buscó mejorar la red de aten-
ción a nivel regional de tal forma 
que si un paciente por ejemplo se 
accidenta en Chanco, esté a cargo 
de un médico que tenga las com-
petencias para hacer un diagnósti-
co adecuado y sepa además donde 
derivar”, explicó Sergio Reyes, 
director de este curso y jefe de 
la Unidad de Cirugía Plástica 
del Hospital Regional, institución 
que organizó la actividad, junto al 
Subdepartamento de Capacita-
ción del mismo recinto de salud.
El evento —patrocinado por nues-
tra Casa de Estudios y la Sociedad 
Chilena de Cirugía Plástica— fue 
dirigido a médicos generales, 
enfermeras, kinesiólogos y para-
médicos de la atención primaria 
y hospitales del Maule. También 
asistieron estudiantes de medici-
na. 
Académicos y ocho médicos re-
sidentes de cirugía plástica de la 
Universidad de Chile y la PUC 
impartieron los conocimientos so-
bre manejo quirúrgico de heridas, 
curaciones, quemaduras, cicatri-
zación, tumores de piel, úlceras 
por presión, trauma facial y mor-
deduras de arañas de rincón (o 
loxocelismo).

“Este curso ayuda a lograr una 
mayor efectividad en la atención 
del paciente”.

SERGIO REYES, ACADÉMICO ESCUELA 
MEDICINA, DIRECTOR CURSO CIRUGÍA 
PLÁSTICA  

F.A.

Escanea este 
código y revisa 
el  video con los 
detalles de la 
actividad.

Déficit de Especialistas 

El docente del Departamento de 
Cirugía del Hospital Clínico de 
la Universidad de Chile, Patricio 
Andrades, valoró el aporte que el 
Tercer Curso de Cirugía Plástica 
Esencial significó a la red asisten-
cial del Maule y destacó a Sergio 
Reyes como el principal impulsor 
de esta iniciativa.
El académico, quien también dictó 
una de las cátedras en la actividad, 
aseguró que es necesario revertir 
la falta de este tipo de especialis-
tas en el país.  
“Primero hay que aumentar el nú-
mero de programas de formación 
en cirugía plástica y básicamente 
legislar en cuanto a la certificación 
de los cirujanos plásticos, porque 
este déficit de cirujanos hace que 
gente sin la formación adecuada, 
se dedique a esto”, analizó el aca-
démico del Hospital Clínico de la 
U. de Chile.       

Grandes Cambios

“El objetivo es aportar lo que he-
mos aprendido en este tiempo y re-
presentar a la Sociedad de Cirugía 
Plástica (…) Este curso es digno 
de reproducirse en otras regiones 
y ojalá que en otras zonas del país 
existiera este mismo impulso y pa-

sión por la cirugía plástica que tie-
ne el doctor Sergio Reyes”, dijo la 
médico residente de la U. de Chile 
y coordinadora del curso, Estefanía 
Enríquez.
El médico general de zona del 
Hospital de Constitución, Pablo 
Álvarez, aseguró que la actividad 
de capacitación constituyó un ins-
trumento integrador dentro de las 
distintas instituciones de salud del 
Maule. 
Cristóbal Longton, médico resi-
dente de la PUC y coordinador del 
curso, dijo que el déficit de espe-
cialistas no solo afecta a la cirugía 
plástica, sino que a todas las ramas 
de la medicina. “Más que aumen-
tar esta u otra especialidad, lo im-
portante es que haya un crecimien-
to armónico a nivel de postgrado, 
porque no sacaos nada con tener 
100 cirujanos plásticos si no hay 
suficientes anestesistas”, expresó. 
Los médicos residentes de cirugía 
plástica de la U. de Chile y la PUC 
asistieron a un taller de recons-
trucción de la pared abdominal el 
9 de mayo en el Hospital Regional 
de Talca. Fue impartido por el aca-
démico Sergio Reyes de la Escuela 
de Medicina de la UTALCA y se 
operaron hernias a ocho pacientes.
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el sistema b–learning que combina 
contenidos virtuales con la guía 
presencial del profesor. 
En la misma línea, se realizará un 
programa de habilitación e incor-
poración de profesores especiali-
zados en la aplicación del método 
educativo b-learning, en los esta-
blecimientos educacionales. “Ac-
tualmente nos encontramos en la 
fase de diseño para ser implemen-
tado el próximo año, inicialmente 
con cuatro colegios del programa 
Vincularse. Cuando finalice, en 
tres años, el propedéutico quedará 
abierto a todos los establecimien-
tos”, relató.

Arquímedes

Comentó también que al comienzo 
será una experiencia parecida al 
proyecto Arquímedes o proyecto 
Maule,  en el sentido de incluir 
ejercitación dinámica para cada 
estudiante. También  se tiene en 
consideración el éxito que tuvo 
Arquímedes porque no obstante su 
corta implementación, se logró un  
incremento promedio de 10 pun-
tos en la PSU, entre los alumnos 
que participaron en el proyecto. 
Sobre la similitud del Propedéu-
tico de Excelencia Virtual con el 
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SE INCLUYE EN CONVENIO DE DESEMPEÑO INSTITUCIONAL: 

Vicerrectoría de Pregrado diseña  
Propedéutico de Excelencia Virtual

Equipos ya están trabajando para poner 
en marcha esta nueva iniciativa durante 
el próximo año con establecimientos del 

programa Vincularse. La idea es contar con 
estudiantes que tengan las competencias 

requeridas para enfrentar con éxito la 
educación superior.

M.A.

Un fuerte y positivo impac-
to busca conseguir la Vi-
cerrectoría de Pregrado 

con el proyecto destinado a poner 
en marcha un Propedéutico de 
Excelencia Virtual. La iniciativa 
mejorará las competencias de los 
estudiantes de enseñanza media, 
preparándolos de este modo para 
su ingreso a la universidad.
El proyecto corresponde a uno de 
los objetivos específicos del con-
venio de desempeño que nuestra 
Casa de Estudios suscribió con el 
Ministerio de Educación. En lo ge-
neral éste se orienta a adecuar el 
modelo educativo basado en com-
petencias, enfatizando aspectos 
como la vinculación con los esta-

blecimientos de educación media. 
Tras la idea del Propedéutico de 
Excelencia Virtual está la aspira-
ción de contar con estudiantes que 
posean las competencias requeri-
das para enfrentar la educación 
superior mediante la implemen-
tación de una estrategia de arti-
culación,  entre la Universidad e  
instituciones de enseñanza media 
del Maule. 
La vicerrectora de Pregrado, Ma-
ría Inés Icaza, destacó que esta 
iniciativa constituye una extensión 
de un trabajo que ya se ha venido 
desarrollando con éxito en esta-
blecimientos educacionales de la 
región: el proyecto  Arquímedes. 
“Queremos continuar y ampliar el 
impacto que tuvimos con el pro-
yecto  Arquímedes de matemática. 
Nuestro objetivo con el Prope-

Estudiantes de enseñanza media podrán mejorar sus competencias para ingresar a la universidad, gracias al Propedéutico de Excelencia Virtual.

déutico de  Excelencia Virtual es 
contribuir a mejorar y reforzar la 
enseñanza de disciplinas que son 
fundamentales. Por una parte, en  
la preparación para rendir la PSU 
y que, a la vez, constituyen una 
base de  formación  básica para 
la educación superior”, enfatizó la 
autoridad académica. 
Agregó que “nuestra Institución 
asume esta iniciativa como un 
compromiso que es parte de su 
responsabilidad social para supe-
rar las deficiencias en la educación 
de nuestros jóvenes”.

Tareas

Entre otras acciones programa-
das, se incluye un diagnóstico de 
las competencias académicas psi-
cosociales de los estudiantes de 
educación media y el desarrollo 
del modelo educativo que se apli-
cará, entre otros aspectos. 
Iván Risco, uno de los integran-
tes del quipo de trabajo, a cargo 
de matemáticas y plataforma, 
manifestó que el propedéutico 
aportará contenidos de las disci-
plinas de matemáticas, ciencias y 
tecnología, lenguaje, inglés y so-
ciedad para apoyar a alumnos de 
primero a cuarto medio, mediante 

“Queremos continuar y ampliar 
el impacto que tuvimos con 
el proyecto  Arquímedes de 
matemáticas”.  

“Actualmente nos encontramos 
en la fase de diseño del proyec-
to para ser implementado el 
próximo año”.

MARÍA INÉS ICAZA, VICERRECTORA DE 
PREGRADO

IVÁN RISCO, PROFESIONAL DEL 
PROPEDÉUTICO

Liceo Virtual del Ministerio de 
Educación, Iván Risco precisó que 
hay varias diferencias, partiendo 
porque este último tiene como ob-
jetivo proporcionar materias que 
sirven para aprobar un curso. “Lo 
que éste provee es información, 
pero nosotros queremos entregar 
más que eso: contenidos y ejer-
cicios que sirvan al profesor y al 
estudiante de la Región del Mau-
le”, dijo. Además, se dispondrá de 
laboratorios virtuales de biología, 
física y química, con lo que se su-
plirá la carencia de este tipo de 
equipamiento en muchos liceos. 
“Hay un reclamo permanente de 
los profesores de que los liceos no 
tienen recursos para montar labo-
ratorios”, explicó Risco. “También 
está el interés de colaborar con la 
comunidad en temas de interés 
en el ámbito estudiantil, propor-
cionando recursos como charlas y 
elementos de apoyo como pelícu-
las y videos”, añadió.
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Nuestra Corporación 
destaca en O´Higgins 
impartiendo carreras 

técnicas. Pronto se 
dictarán carreras 
profesionales en 

minería. Experto del 
Mineduc valoró que 

la UTALCA forme el 
capital humano que 

requiere la zona.

INAUGURACIÓN DE AÑO ACADÉMICO 2013:

Campus Colchagua: ejemplo
de formación con pertinencia

Con la presencia del jefe 
del Departamento de Re-
laciones Institucionales 

del Ministerio de Educación, 
Benito Barros, se inauguró el 
año académico del Campus Col-
chagua de nuestra Corporación. 
El experto dictó la conferencia 
“Acciones estratégicas para la 
educación superior técnico pro-
fesional”. Durante su interven-
ción, Berros enfatizó la necesi-
dad de que el país cuente con 
más técnicos bien capacitados 
y con instituciones que se pre-
ocupen de entregar una sólida 
formación académica. También 
estimó necesario incentivar la 
investigación, la innovación y la 
tecnología a nivel nacional.
“Este campus es un ejemplo de 

formación con pertinencia, las 
carreras que se ofrecen en San-
ta Cruz están relacionadas con 
la especialidad de la zona. Son 
los técnicos que se necesitan 
para que la región crezca”, ex-
presó la autoridad del Mineduc.
“Si en cada región del país hu-
biese un centro de formación 
como éste, orientado a las ne-
cesidades de la zona, Chile ten-
dría una mayor posibilidad de 
diversificación geográfica. Los 
jóvenes podrían optar por lo que 
la región les está ofreciendo y 
no tener que salir a buscar posi-
bilidades laborales, o emigrar a 
Santiago”, enfatizó Barros.

Crecimiento

La directora del Campus Col-
chagua, Nelda Muñoz, agrade-
ció las palabras del profesional 
del Mineduc y destacó el buen 
posicionamiento que ha logrado 
el campus en la zona, y los desa-
fíos de los próximos años. 
“En nuestros proyectos está 
implementar algunas carreras 
en el área de la minería, que es 
un requerimiento de la Región 
de O’Higgins. Está dentro de 
nuestros lineamientos, ya que 
son carreras que nuestra zona 
demanda”, dijo la académica.
El campus inició sus actividades 
en 2007. Actualmente imparte 
las carreras de Técnico Superior 
en Administración, en Viticul-
tura, en Vinificación y Enología 
—en modalidad diurna y vesper-

tina— además de Técnico Supe-
rior en Turismo Enológico. 
“Nuestra empleabilidad actual 
es alta, pero esperamos que 
nuestros egresados tengan ac-
ceso a trabajos no solo en el 
mismo Valle de Colchagua, sino 
que también puedan desarrollar 
su profesión en otros valles eno-
lógicos del país. Y que realicen 
emprendimientos propios”, indi-
có Muñoz.

Centros

En Colchagua, junto con las 
carreras técnicas, nuestra Uni-
versidad posee el Centro Tecno-
lógico de la Vid y el Vino, que 
tiene una gran vinculación con 
el sector público y privado de la 
zona y potencia la innovación y 
la tecnología.
“Además, se está instalando el 
Centro Tecnológico de Suelos y 
Cultivos, que permitirá dar más 
fortaleza a esta área y va en la 
línea estratégica que está desa-
rrollando la Universidad”, dijo el 
vicerrector de Innovación, Desa-
rrollo y Transferencia Tecnológi-
ca, Carlos Torres, quien participó 
en representación del rector Ál-
varo Rojas, durante esta inaugu-
ración del año académico. 

El Campus Colchagua inició sus actividades en 2007. Actualmente imparte las carreras de Técnico Superior en Administración, en Viticultura, en Vinifica-
ción y Enología —en modalidad diurna y vespertina— además de Técnico Superior en Turismo Enológico. 

Académicos, autoridades comunales, funcionarios y alumnos participaron en la ceremonia de 
inauguración del año académico.

A.M.

“Tenemos un incremento en 
el número de proyectos que se 
están presentando a fondos con-
cursables, relacionados con la 
innovación y la tecnología. Es-
peramos incrementar también 
la cantidad de presentaciones 
al sistema de patentamiento”, 
afirmó la autoridad universita-
ria.
A esto se suma una serie de cur-
sos que en Colchagua se dictan 
a técnicos y profesionales de las 
empresas, como los que se reali-
zaron en conjunto con Cristale-
rías de Chile el año pasado.

Ceremonia

También estuvo el alcalde de 
Santa Cruz, William Arévalo, 
junto a varios de los concejales 
de la comuna. El edil manifes-
tó su satisfacción por el trabajo 
desarrollado en este campus y 
valoró la contribución de la Uni-
versidad al progreso.
“La Universidad de Talca fue 
pionera en Santa Cruz y le im-
pregnó su sello al campus y a la 
formación de sus estudiantes. 
Estamos muy agradecidos por-
que han mantenido el tema ar-
quitectónico y parte cultural de 
la comuna”, manifestó Arévalo.

“Es necesario asegurar la cali-
dad en educación y la equidad 
en el ingreso de los alumnos”.

BENITO BARROS, JEFE DEPARTAMENTO 
RELACIONES INSTITUCIONALES, MINEDUC

“En la Región de O´Higgins 
aportamos con un capital huma-
no calificado que contribuye”.

NELDA MUÑOZ, DIRECTORA DEL CAMPUS 
COLCHAGUA, UTALCA



SEMANA DEL 13 AL 19 DE MAYO DE 20135 | CONOCIMIENTO

TEMA ANALIZADO POR EXPERTOS DURANTE SEMINARIO:

La actividad fue 
organizada por el 
Centro Tecnológico 
de la Vid y el Vino. 
Especialistas también 
advirtieron menores 
ventas en el mercado 
interno.

Merma en exportaciones 
preocupa a industria del vino

va cosecha también será de gran 
volumen, se suman altos costos de 
mano de obra y energía. Además, 
un tipo de cambio que no favorece 
a los exportadores. 
“No hay por donde salir, a no ser 
que exista una reconversión y 
tengamos mejoras en los clones, 
en las distancias de plantación y 
el aumento de la mecanización”, 
observó.
En este aspecto coincidió con 
lo planteado por el director del 
CTVV, Yerko Moreno, en cuanto 
a la necesidad de mejorar la ca-
lidad y productividad del viñedo 
para crecer en precios y volumen. 
Al hablar del cimiento de la nueva 
vitivinicultura chilena, se pronun-
ció a favor de un “material vege-
tal mucho más productivo que el 
actual, diverso, auténtico y sano”.
En tanto, con las exposiciones de 
Carlos Tizio, vicepresidente de 
Bodegas de Argentina, y Hervé 
Romat, doctor en Enología de la 
Universidad de Bordeaux, Francia, 
los asistentes pudieron conocer el 
panorama de la industria vitiviní-
cola en ambos países
 Además de Yerko  Moreno, otros 
expositores de nuestra Universi-

vino a granel es bajo y lo que no-
sotros necesitamos vender prefe-
rentemente son botellas. Pero el 
vino embotellado necesita calidad 
y promoción”, dijo. 
Si bien estos requerimientos im-
plican costos más altos, Matte 
destacó que de esta forma se 
aseguran mayores retornos. “Lo 
importante es que para crecer en 
rentabilidad hay que vender más 
caro y con costos más bajos. Hoy 
las señales que da a la industria 
son un poco al revés, porque el 
único negocio que está funcionan-
do es el masivo: producir más kilos 
y no calidad”, argumentó.

Tolerancia Cero

También el mercado interno del 
vino ha experimentado un descen-
so en las ventas, lo que según ex-
plicó Matte, puede atribuirse a la 
campaña tolerancia cero alcohol 
para conductores, y al avance de 
la cerveza.
Respecto a las causas de la situa-
ción actual de la industria vitiviní-
cola chilena,  sostuvo que en parte 
se debe a la vendimia histórica 
de 2012. Se estima que la nue-

“Cómo cambia y se reinventa la 
industria vitivinícola” fue el semi-
nario que reunió a productores y 
expertos de este sector económi-
co, quienes dieron una alerta ante 
el decrecimiento de las exporta-
ciones de embotellados.  
El evento, efectuado en el audito-
rio de la Facultad de Agronomía 
de nuestra Corporación —el 7 y 
8 de mayo— fue organizado por 
el Centro Tecnológico de la Vid y 
el Vino (CTVV), Vinos de Curicó 
y Maule A.G. y la Corporación de 
Desarrollo Productivo de la Re-
gión del Maule. El objetivo fue 
transferir tecnología e informa-
ción a los productores vitiviníco-
las.
Especialistas abordaron “el nuevo 
escenario de la viticultura chilena 
y los casos de Argentina y Francia” 

Según Yerko Moreno, director del 
CTVV, la idea de la actividad fue 
hacer comprender  a los empre-
sarios, los cambios que están ocu-
rriendo en la industria del vino y 
los desafíos futuros. Mencionó un 
menor crecimiento de las expor-
taciones, la falta de disponibilidad 
de mano de obra, y el mayor costo 
de ella y de la energía.  
“Eso hace que nuestra productivi-
dad deba mejorarse con el objeti-
vo de poder compensar el mayor 
costo de producción”, afirmó.

Precio del Vino

En relación al nuevo escenario de 
la viticultura chilena, el ingeniero 
agrónomo Jorge Matte —socio de 
Siegel y Cia.— apuntó al quiebre 
de la curva ascendente en materia 
de exportaciones de vino embote-
llado en 2012, que en el caso de 
las ventas a Estados Unidos sig-
nificaron una caída de un 9 por 
ciento. No obstante, precisó que se 
registró un ascenso en las expor-
taciones de vino a granel, las que 
llegaron en total a 275 millones 
de litros.  
“El problema es que el precio del 

 M.A

Empresarios de la región y especialistas chilenos y extranjeros se reunieron en el seminario desarrollado en el salón Diego Portales del Campus Talca.

Escanea este 
código y revisa 
el  video con los 
detalles de la 
actividad.

“Nuestra productividad debe 
mejorarse con el objetivo de 
poder compensar el mayor costo 
de producción”.

YERKO MORENO, DIRECTOR CENTRO 
TECNOLÓGICO DE LA VID Y EL VINO, UTALCA 

“El problema es que el precio 
del vino a granel es bajo y lo que 
nosotros necesitamos vender 
preferentemente son botellas”.

JORGE MATTE, INGENIERO AGRÓNOMO, 
SOCIO DE SIEGEL Y CIA.

dad fueron los académicos Felipe 
Laurie, quien proporcionó ejem-
plos de investigación e innovación 
local en enología. Samuel Ortega, 
con una conferencia sobre el ba-
lance hídrico del viñedo en la Re-
gión del Maule. Y Rodrigo Saens, 
participante en el panel “Atrapa-
dos en la marca país: cómo salir 
del value for Money”.
El cierre de las exposiciones es-
tuvo a cargo del subsecretario de 
Agricultura, Álvaro Cruzat.
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Académicos, estudiantes y 
funcionarios celebraron 

el Día del Kinesiólogo con una 
ceremonia en el auditorio de 
la Escuela de Medicina de 
nuestra Corporación, acto que 
fue presidido por la vicerrec-
tora de Pregrado, María Inés 
Icaza, y la secretaria académi-
ca de la Facultad de Cs. de la 
Salud, Paula Caballero.
Durante la actividad —el mar-
tes 7 de mayo— la Escuela 
distinguió la excelencia aca-
démica de cinco estudiantes, 
Daniela Leiva, Valentina Fer-
nández, Carmen Eyzaguirre, 
Susan Obreque y Rodolfo Cas-
tro, de primero a quinto año, 
respectivamente.
 “Muchas veces se dice que la 
kinesiología es una profesión 
joven, pero tenemos 101 años 
en nuestro país y dejamos de 
ser una profesión joven”, des-
tacó el director de la Escuela 
de Kinesiología, Ramón Val-
dés, quien hizo una reseña del 
surgimiento de esta especiali-
dad de la salud.
El académico explicó que el 
inicio de esta profesión se 
relaciona con la educación 
física desde el 6 de marzo de 
1906, cuando se creó el Ins-
tituto Superior de Educación 
Física. Luego surgió el primer 
Gabinete de Kinesiterapia en 
1912, donde se realizaban tra-
tamientos en base a ejercicios 
terapéuticos y masoterapia 
médica. En 1972 surge el De-
partamento de Kinesiología 
de la Facultad de Medicina 
Oriente de la Universidad de 
Chile. 

Académicos de la Facultad de 
Ciencias de la Salud y estu-

diantes de nuestra Universidad 
conmemoraron este jueves 9 de 
mayo el Día Internacional de la 
Enfermería, en el auditorio Die-
go Portales del Campus Talca. 
Durante la solemne ceremonia 
—presidida por la decana (s) 
Elba Leiva— la directora de la 
Escuela de Enfermería, Adria-
na Vásquez, enfatizó que esa 
carrera constituye un proyecto 
académico centrado en la hu-
manización del cuidado de los 
pacientes.
“Para nosotros como Univer-
sidad es un gran orgullo contar 
con esta carrera”, dijo la docen-
te y resaltó que la labor de los 
profesionales tendrá un énfasis 
en la gerontogeriatría. 
“Es hacia donde apuntan los 
programas nacionales. Nuestra 
población está envejeciendo y 
tenemos que prepararnos para 
cuidarla”, expresó.
La clase magistral estuvo a car-
go de la enfermera matrona de 
la PUC y doctora en enfermería 
de la U. Federal de Santa Cata-
rina, Brasil, Alejandrina Arratia, 
quien ofreció su conferencia 
Aportes de la enfermería a la 
Ley de Derechos y Deberes de 
las Personas en la Atención de 
Salud.

La Escuela de Nutrición y 
Dietética de nuestra Uni-

versidad celebró los 74 años 
de existencia de esa carrera 
profesional en nuestro país con 
el seminario “Evolución de la 
nutrición en Chile”. Fue dictado 
por la antropóloga y académica 
Marcela Romo, de la Facultad 
de Medicina de la Universidad 

SE ENTREGARON DISTINCIONES: 

Emotiva ceremonia 
en Día del Kinesiólogo 

“La invitación es que juntos 
sigamos construyendo la his-
toria de la kinesiología con 
mucha fuerza e intentando 
ser felices con nuestra profe-
sión, en beneficio de nuestros 
pacientes y familias”, agregó 
Valdés.
La Escuela de Kinesiología 
desde 2003 ha formado seis 
generaciones de titulados.
El Centro de Alumnos de la 
carrera también distinguió a 
la secretaria académica de 
esa Facultad y docente de la 
misma Escuela, Paula Caba-
llero, destacando “su compro-
miso incondicional con la kine-
siología y la docencia”. 
Como parte del reconocimien-
to a la trayectoria que entre-
ga la Escuela, se dedicó un 
emotivo video a la académica, 
resaltando sus cualidades pro-
fesionales y personales.  
“Queremos que construir una 
mejor sociedad no pase sim-
plemente por nuestra labor 
kinésica, sino también es ne-
cesario soñar con lo que es-
peramos de nuestro entorno”, 
dijo Cristian Castro, presiden-
te de ese Centro.
Tanto la Escuela de Kine-
siología como los alumnos, 
resaltaron la labor de tres 
funcionarios: María Soledad 
Ramírez, asistente de la Es-
cuela; Aura Barja, secretaria 
de las clínicas kinesiológicas; 
y Juan Gómez, auxiliar de esas 
clínicas.  También a otros cua-
tro estudiantes, como mejores 
compañeros: Fernanda Gó-
mez, Michael Maturana, Juan 
Morales y Daniela Carreño.

FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD: 

DÍA DEL NUTRICIONISTA: 

Enfermería destacó rol 
humanizador del cuidado  

Académicos analizaron  
la alimentación saludable   

“La Ley de Derechos y Deberes 
se ha instalado en nuestro país 
y tenemos muchísimo que hacer 
al respecto. Es justamente parte 
de esa tarea de servicio la que 
nos convoca”, dijo la académica 
especialista en ética y bioética.

Un Referente 
Como parte del solemne acto, la 
Escuela de Enfermería distin-
guió a la madre Irene  García 
de Prado, superiora del Hospital 
del Buen Samaritano de Molina, 
ya que su labor constituye un re-
ferente del cuidado humanizado 
de pacientes.
“Yo les aconsejo a todos que no 

estudien ni una palabra si no es 
para el servicio de la humanidad, 
por amor a Dios”, dijo la religio-
sa a los alumnos presentes.
La madre Irene en 2012 fue 
distinguida por nuestra Corpo-
ración con la Medalla al Mérito 
Abate Juan Ignacio Molina, por 
su notable trayectoria en el ám-
bito social de ayuda y solidaridad 
hacia los más desposeídos.

de Chile quien 
fue asesora de 
nutrición de la 
Subsecretaría 
de Salud Pública 
del Ministerio de 
Salud.
Con este semina-
rio en el audito-
rio de la Facul-
tad de Ciencias 
Económicas y 
Empresariales 
(FACE) —que 
incluyó una pre-
miación a los 
estudiantes des-

tacados durante 2012— la Es-
cuela de Nutrición culminó una 
semana de actividades educati-
vas, que incluyeron dietas salu-
dables y recomendaciones para 
mejorar la condición física de 
alumnos y funcionarios.
Romo analizó las costumbres 
alimenticias de nuestro país y 
explicó que la población mun-

dial enfrenta problemas nutri-
cionales, porque las personas 
poseen un metabolismo que 
hace miles de años se adaptó 
en base a un gen ahorrador de 
energía.
La académica Mónica Jiménez, 
directora de esa Escuela, afirmó 
que “la humanidad quedó con 
ese gen ahorrador, pero como 
actualmente el 90 por ciento de 
los chilenos es sedentario, no se 
mueve y pasa sentado durante 
el día, aparecen las patologías 
metabólicas y no solo el exceso 
de peso que después se transfor-
ma en obesidad, diabetes, hiper-
tensión y otros padecimientos”.
Cada año se celebra el Día del 
Nutricionista que se conmemo-
ra desde el 6 de mayo de 1939. 
“En 2014 cumplimos 75 años. 
Es importante instaurar una 
cultura de celebrar este día con 
los estudiantes, que son el espí-
ritu de las escuelas”, expresó 
Mónica Jiménez.

Escanea este 
código y revisa 
el  video con los 
detalles de la 
actividad.
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En su calidad de miembro 
del directorio de Univer-

sia Chile, el rector Álvaro Ro-
jas participó en una revisión 
de las actividades 2012 de 
esa institución. También inte-
gró la presentación de nuevas 
líneas de trabajo en las sesio-
nes del Consejo Asesor Inter-
nacional y Comité Interna-
cional, del Tercer Encuentro 
de Rectores de esa entidad, 
dependiente del Banco San-
tander. La máxima autoridad 

Con reuniones en el Instituto 
de Química de los Recursos 

Naturales y de la Facultad de 
Ciencias Jurídicas y Sociales, 
continuaron las actividades de 
difusión del nuevo proceso de 
acreditación institucional. És-
tas se encuentran a cargo de la 
vicerrectora Académica, Gilda 
Carraco; el director de Planifi-
cación y Análisis Institucional, 
Pablo Villalobos; y la directora 
de Calidad y Acreditación, Pa-
tricia González
Los tres constituyen el Comité 
Ejecutivo de Acreditación que 
se ha dado la tarea de dar a 
conocer  —en cada uno de los 
consejos de Facultad y en re-
uniones ampliadas de los Ins-
titutos—  las distintas etapas 
del proceso y la forma en que 

El profesor de la Universidad 
de Bérgamo, Italia, Gabrie-

le Morelli, definió al escritor 
chileno Vicente Huidobro como 
un protagonista de la vanguar-
dia internacional y uno de los 
poetas chilenos “que más luce”. 
Así lo aseguró durante un panel 
sobre el autor del creacionismo 
que fue organizado por el Insti-
tuto de Estudios Humanísticos 
“Abate Juan Ignacio Molina” 
en la sala Emma Jauch del 
Centro de Extensión de Talca.
Durante la actividad, el acadé-
mico italiano sostuvo un anima-
do y consistente diálogo con el 
poeta, crítico y ensayista Fede-
rico Schopf. También participó 
el director de ese Instituto, 
Javier Pinedo. Se destacaron 
aspectos relevantes de la obra 
y de la vida del poeta, quien 
no solo innovó con el “creacio-

EN UNIVERSIDAD DE MÁLAGA, ESPAÑA: 

REUNIONES EN UNIDADES: ACADÉMICO GABRIELE MORELLI, DE U. DE BÉRGAMO, ITALIA: 

Rector Rojas participó en 
encuentro de Universia

Continúa difusión del proceso
de acreditación institucional

Plantean revalorar fuerza 
creativa de Vicente Huidobro

de nuestra Casa de Estudios fue 
el único representante de una 
universidad regional en el even-
to, realizado en la U. de Málaga, 
España. Durante la actividad, 
Rojas compartió tribuna con su 
par de la Universidad de Chile, 
Víctor Pérez. Encabezaron esta 
junta el presidente de Santan-
der y Universia, Emilio Botín, y 
la presidenta de la Conferencia 
de Rectores de las Universida-
des Españolas (CRUE), Adelai-
da de la Calle.

la comunidad puede participar. 
“Esta difusión partió el 1 de 
abril con una reunión convoca-
da por el rector, donde estaba el 
Consejo Académico en pleno y 
el Consejo de Docencia de Pre-
grado también en pleno. Con 
la vicerrectora vamos bajando 
esa información a las distintas 
unidades académicas”, explicó 
Pablo Villalobos, tras las re-
uniones que contaron con una 
alta asistencia de académicos, 
funcionarios y de estudiantes 
de los programas de doctorado, 
en el caso del Instituto de Quí-
mica. Junto con recordar que 
nuestra Institución está acredi-
tada hasta 2014, el director de 
Planificación aseguró que “so-
mos una Universidad capaz de 
tener una acreditación superior 

Escanea este 
código y revisa 
el  video con los 
detalles de la 
actividad.

a los cinco años”. Asimismo, 
relató que existe una buena re-
cepción en los integrantes de la 
Corporación, incluyendo los es-
tudiantes, con quienes también 
ha habido reuniones. “Este es 
un proceso que está en marcha 
e interesa de sobremanera la 
participación de toda la comu-
nidad universitaria, porque se 
construye de cara a ella y tam-
bién a los externos: empleado-
res, empresas y quienes reciben 
servicios de nuestra Universi-
dad”, dijo Villalobos.

nismo”, sino que además tuvo 
gran influencia en España, es-
pecialmente en la generación 
del ‘27. 
Morelli expresó su propósito de 
contribuir a que se revalore la 
obra de Huidobro y su impacto 
como “el gran protagonista de 
la modernidad”. Invitó a volver 
a leerlo “y con una lectura in-
ternacional”.
“Al lado de Neruda hay que po-
ner a Huidobro, quien es menos 
ideológico, pero más incisivo y 
más moderno que Pablo Neru-
da, capaz de crear una imagen 
nueva”, destacó.
Por su parte, Shopf dijo que el 
autor de “Altazor” tuvo el mé-
rito de combinar lo real con lo 
imaginario. Como ejemplo de 
su influencia, observó que hay 
presencia suya en la poesía del 
español Federico García Lorca. 
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La Dirección de Apoyo 
a Organizaciones Estu-

diantiles (DAOE) informó 
que se iniciaron algunos 
talleres destinados a mejo-
rar la calidad de vida de los 
alumnos.
En uno de éstos se impar-
ten las milenarias técnicas 
del yoga, disciplina que me-
diante una correcta práctica, 
constituye una herramienta 
para otorgar ligereza y ale-
gría al cuerpo y a la mente. 
Esta actividad genera una 
sensación de unidad y bien-

El Centro de Estudiantes de 
la Escuela de Fonoaudiología 
realizó este jueves 9 el Festi-
val de la Voz frente al Casino 
del Campus Talca desde las 17 
horas. La actividad consistió 
en promover el uso de la voz 
desde el ámbito artístico. Aca-
démicos del Área de la Voz de 
esa Escuela participaron como 
jurados y evaluaron aspectos 
técnicos, vocales y posición en 
escena.
Hubo nueve participantes de 
los cuales tres resultaron gana-
dores, obteniendo un galardón. 
El primer lugar obtuvo además 

EN EDIFICIO DE SERVICIOS ESTUDIANTILES:

ESCUELA DE FONOAUDIOLOGÍA: 

Comenzaron talleres 
de yoga y baile  

Alumnos organizaron 
“Festival de la Voz” 

estar. Son más de 60 estudian-
tes que lo practican cada miér-
coles en el edificio de Servicios 
Estudiantiles, situado junto a la 
Biblioteca Central del Campus 
Talca. Otro de los talleres fo-
menta la práctica de la zumba, 
disciplina de baile divertido en 
el que pueden participar hom-
bres y mujeres. Esta actividad 
incrementa la energía, mejora 
la coordinación y la condición 
física, da bienestar al cuerpo, 
reduce la grasa excesiva, el es-
trés y aumenta la autoestima. 
También se imparte a más de 

60 alumnos los miércoles y 
además los jueves en el mis-
mo edificio. 
Ricardo Tapia, profesional 
de la DAOE —unidad depen-
diente de Vicerrectoría de 
Desarrollo Estudiantil— ex-
plicó que el objetivo de los 
talleres es motivar la parti-
cipación de la comunidad de 
alumnos en actividades ex-
traacadémicas, las que son 
enfocadas en los intereses de 
los estudiantes, para fortale-
cer sus habilidades sociales, 
artísticas y de comunicación.

Se inició oficialmente la tem-
porada 2013 del Club de 

Rugby de nuestra Casa de Estu-
dios. El primer partido se efec-
tuó contra el representativo del 
Orchard College de Curicó, en 
el campo deportivo de dicho es-
tablecimiento.
La actividad fue posible gracias 
a la colaboración del Programa 
de Deportes y Actividad Física, 
y la Vicerrectoría de Desarro-
llo de Estudiantil. “Se escogió 
el colegio porque encontramos 
importante fomentar el rugby 
juvenil en la región y qué mejor 
que estrechar lazos con nuestro 
club”, dijo Francisco Castro, 

EN CAMPUS TALCA Y CURICÓ:

Se inició temporada 2013 
del Club de Rugby 

presidente del Club de Rugby 
de la UTALCA. 
“En el partido le dimos la 
oportunidad de debutar a 25 
alumnos que se iniciaron este 
año. Queremos extender la in-
vitación a los estudiantes para 
que se sumen a los entrena-
mientos semanales. De lunes y 
miércoles a las 18:00 horas en 
el Campus Talca. También mar-
tes y jueves a las 18:00 horas 
en el Campus Curicó”, explicó 
Castro.
El Club de Rugby de nuestra 
Universidad suma un total de 
55 integrantes, entre ambos 
campus.

una cena para dos en un res-
torán de Talca, informó Daniel 
Jiménez, delegado de ese cen-
tro de estudiantes. 
El objetivo fue entretener y di-
fundir la salud vocal. También 
hubo un stand con recomenda-
ciones en este sentido. El even-
to fue abierto a toda la comu-
nidad universitaria.
También se efectuó una re-
colección de juguetes para 
menores de escasos recursos 
pertenecientes a hogares. Esta 
iniciativa fue impulsada por la 
Red de Voluntarios de Fonoau-
diología (RVF).
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Luego que el Ministerio de 
Educación publicara el 

pasado jueves 2 de mayo los 
resultado de las renovaciones 
2013 de beneficios de aran-
cel estatales (www.becas-
ycreditos.cl), la Vicerrectoría 
de Desarrollo Estudiantil in-
formó a los alumnos de cur-
sos superiores que tienen la 
posibilidad de apelar a estos 
resultados, invocando dife-
rentes causales.
Algunas de estas son matrí-
cula vigente, cumplimiento 
de avance académico o si-
tuación socioeconómica.
Las renovaciones 2013 fue-
ron determinadas en base 
a las validaciones que rea-

HASTA EL JUEVES 16 DE ESTE MES: 

CENTRO DE DESARROLLO EMPRESARIAL (CEDEM):

Apelación para renovar beneficios de arancel

Seminario de emprendimiento
y modelo de negocios 

lizó el Mineduc, en cuanto al 
cumplimiento de los requisitos 
académicos y socioeconómicos 
establecidos para cada benefi-
cio de arancel estatal.
Para las reclamaciones co-
rrespondientes, los estudiantes 
deberán acceder a consultar el 
resultado de su renovación en 
www.becasycreditos.cl y seguir 
las instrucciones de esa página.
Los alumnos que apelen por las 
causales de: matrícula vigente 
y/o cumplimiento de avance 
académico, NO deberán en-
tregar documentación de res-
paldo, ya que sus apelaciones 
serán notificadas por el Mine-
duc a la Dirección de Servicios 
Estudiantiles, entidad univer-

sitaria responsable de evaluar 
cada caso. Y si corresponde, 
actualizar la información de 
los alumnos apelantes, señaló 
el vicerrector de Desarrollo 
Estudiantil, Sergio Matus.
En tanto, los universitarios que 
presenten sus reclamaciones 
por situación socioeconómica, 
también deberán seguir las ins-
trucciones de la página.
Los estudiantes que apelen de-
berán esperar la publicación 
del próximo resultado que será 
en www.becasycreditos.cl el 
26 de junio, de acuerdo a lo 
informado por el Mineduc. El 
plazo de apelación rige hasta 
el próximo jueves 16 de este 
mes.

En el auditorio de la 
Facultad de Cien-

cias Económicas y Em-
presariales (FACE) se 
efectuó el “Seminario 
de Emprendimiento y 
Taller de Modelo de 
Negocios Canvas”, or-
ganizado por el  Centro 
de Desarrollo Empre-
sarial (CEDEM), Start 
Up Chile y la Funda-
ción Imagina. 
El evento se inició con 
la presencia del vice-
rrector de Innovación, 
Desarrollo y Transfe-
rencia Tecnológica, 
Carlos Torres; el deca-
no de la FACE, Arcadio 

Cerda; el director del CEDEM, 
José Antonio Tello. También 
asistió el director regional de 
Corfo,  Guillermo Palma; y el 
director de Sercotec, Miguel 
Alonso.
Star Up Chile es un programa 
ejecutado por Corfo vía Innova 
Chile, que busca atraer empren-
dedores de alto potencial cuyas 
iniciativas están en etapas tem-
pranas. Para dar a conocer los 
intereses que persigue el pro-
grama, se presentó a Carolina 
Rossi, directora de desarrollo 
de negocios de ese programa, 
patrocinado por el Ministerio de 
Economía.
En el seminario compartieron 
sus experiencias tres empren-

dedores, nacionales e interna-
cionales: Derk Norde, Thomas 
Allier y Matías Castro. La Fun-
dación Imagina, también orga-
nizadora del evento, pretende 
aumentar la empleabilidad y 
romper el círculo de la pobreza, 
entregando herramientas a las 
personas para salir adelante de 
manera autónoma. 
En la segunda etapa de la ac-
tividad, se efectuó el Taller de 
Modelo de Negocios CANVAS. 
Este modelo lo utilizan las uni-
versidades más prestigiosas del 
mundo para diseñar negocios 
innovadores y transferir compe-
tencias a sus emprendedores. La 
participación en este seminario y 
workshop fue abierto al público.
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La iniciativa beneficia a los estudiantes vulnerables y su educación.

Gracias al Convenio de Desempeño de 
Humanidades, Artes y Ciencias Sociales 

firmado entre el Mineduc y nuestra 
Universidad, los docentes del colegio Paula 
Montal de San Cemente participaron en un 

taller para mejorar la autoeficacia en el aula 
y optimizar los indicadores pedagógicos. 

INICIATIVA DEL PLAN DE MEJORAMIENTO INSTITUCIONAL:

Facultad de Psicología comenzó 
proyecto con comunidades escolares 

La actividad fue realiza-
da el 3 y 4 de mayo por 
la Facultad de Psicología 

de nuestra Corporación en el 
Colegio Paula Montal de San 
Clemente. Tuvo un enfoque emi-
nentemente práctico y su eje 
temático central fue la autoefi-
cacia y motivación docente. 
En ambas jornadas participaron 
25 profesores, quienes pudieron 
vivenciar un nuevo modelo de 
perfeccionamiento sustentado 
en un diseño que obedece a cri-
terios eminentemente investiga-
tivos. Por lo tanto —indepen-
dientemente que los contenidos 

pueden ser incorporados en apli-
caciones posteriores en otras 
unidades educativas— existe un 
diseño único para cada estable-
cimiento. Este responde a las 
necesidades detectadas por me-
dio de un diagnóstico que recoge 
información de directivos, profe-
sores, alumnos y apoderados del 
colegio. 
De este modo, se espera ges-
tionar cambios que propendan 
hacia el mejoramiento de la 
unidad educativa en su conjunto, 
siendo los alumnos vulnerables 
quienes obtendrán los principa-
les beneficios. 

El taller desarrollado en este 
colegio estuvo a cargo del psi-
cólogo y profesor de la Facultad 
de Psicología, Eduardo Valdivia. 
La actividad forma parte del 
Plan de Mejoramiento Institu-
cional de Humanidades, Artes y 
Ciencias Sociales. 

Fortalecer la Vinculación

El cuarto objetivo de este plan, 
hace referencia a las acciones 
que debe desarrollar nuestra 
Universidad para fortalecer la 
vinculación con el medio en que 
está inserta. Una de éstas es el 

desarrollo de un programa de 
intervención multidisciplinario 
en cinco establecimientos esco-
lares. 
El responsable es el académico 
de la Facultad de Psicología, 
Ismael Gallardo. También con-
templa la ejecución de activi-
dades por parte del Instituto de 
Humanidades y de la Escuela de 
Música de esta Corporación.

Mujeres Emprendedoras

El Convenio de Desempeño de 
Humanidades, Artes y Ciencias 
Sociales además establece en 

su objetivo número cuatro el 
desarrollo de un  programa psi-
cosocial para mujeres empren-
dedoras. Se trata de “Escuela de 
Formación Integral para Mujeres 
Emprendedoras”, el cual comen-
zará a ser impartido el 18 de 
mayo por el Centro de Psicología 
Aplicada (Cepa), que es dirigido 
por la académica Soledad Schott. 
El curso contará con la participa-
ción de 30 mujeres provenientes 
de diversas agrupaciones de Tal-
ca. Se espera optimizar así tanto 
la calidad de vida de estas perso-
nas y la puesta en marcha de sus 
negocios.  

     

Agenda
SEMANAL

LUN 09:00
13 
MAyO

JUE 15:00
16
MAyO

Inicio proceso de revalidación de 
la Tarjeta Nacional Estudiantil 
(TNE)  
Campus Talca y Curicó

Exposición de obras de Ángela 
Leíble   
Gran sala Centro de Extensión “Pedro 
Olmos”

JUE 15:00
16
MAyO

Apertura exposición de obras de 
María Eugenia Terrazas 
Sala “Giulio di Girolamo”

JUE 15:00
16
MAyO

Exposición de fotografías de Pa-
mela Fernández, Catalina Jaramillo 
y Belén Muguiro   
Sala “Abate Molina”

MIÉ 09:30
15
MAyO

Ingeniería en Construcción entrega 
manual “Procedimientos prácticos 
de dosificación y colocación de 
hormigón”
Centro de Extensión Curicó MIÉ 13:00

15
MAyO

Final del Campeonato Mechones 
Cancha Los Niches   
Campus Curicó

JUE 19:30
16
MAyO Todo el teatro en la UTALCA: 

“Mi amigo el negro”, compañía 
Teatropello”
Centro de Extensión Curicó

MIÉ 19:00
15
MAyO

Presentación del libro “Intro-
ducción al uso de la palabra 
pública”, de Roberto Gómez  
Centro de Extensión “Pedro 
Olmos”



SEMANA DEL 13 AL 19 DE MAYO DE 201311 | EXTENSIÓN

La muestra de 
pinturas del artista 

nacional estará 
abierta al público 

hasta el 4 de junio.

Las 14 estaciones que com-
ponen el Vía Crucis de Je-
sucristo y la última cena, 

son el tema que domina la expo-
sición que el reconocido pintor 
chileno, Fernando Daza, presen-
ta en la Escuela de Postgrado y 
Centro de Extensión de la Uni-
versidad de Talca en Santiago.
“Estoy involucrando a Cristo 
como un ser humano que está 
permanentemente pensando 
en el más allá, en qué somos y 
porque estamos en esta situa-
ción actual. El Cristo que ha 
emergido de mi imaginación 
es el hombre frente al hombre 
actual”, dijo el artista durante 
la inauguración de la muestra, 

que por primera vez se exhibe 
en la capital y, por segunda, en 
público.
Sobre esa base, explicó que “en 
las composiciones que he logra-
do hay un Cristo casi estelar, 
mirando hacia el espacio y pen-
sando un poco en qué, cómo ha 
llegado a ser o qué es”.
En ese sentido, señaló que a 
través de esta serie “he querido 
salir de lo sacramental y de las 
imágenes que se conocen para 
hacer una versión que me pare-
ce más estrictamente humana y 
social”.
Por lo mismo, agregó, en nin-
guna de las pinturas es posible 
observar la faz de Jesús. 
“No está el rostro porque no sé 
como fue y nadie lo sabe, en-
tonces en su lugar yo hago un 
puñado de espinas desde donde 
podría estar la cabeza de Cris-
to. Para mí su cara es el dolor 
del hombre, no sólo de ahora 
sino que de siempre, desde su 
aparición en la vida terrestre”, 
indicó.

M.C.

EN CENTRO DE EXTENSIÓN SANTIAGO:

Fernando Daza: desde 
lo sacramental a lo humano

Fernando Daza, junto a una de sus obras luego de la inauguración de la muestra.

Por lo anterior, dijo que en esta 
obra trató de visualizar cómo el 
Hombre –producto del Univer-
so-, es aquel tan prehistórico 
como el de ahora, recreación del 
sí mismo arrogante.
“Ahora si un conocedor observa 
este fenómeno cabalgando so-
bre sus propias luces, también 
aprehendería en los rasgos de la 
obra, nuestro drama actual del 
Vía Crucis. No desde ese sector 
natural de la religiosidad, sino 
desde una expresión gigantes-
ca, material y espiritual de los 
siglos y más aun de la sociedad 
materialista de nuestro siglo”, 
comentó.
La ceremonia de inauguración 
de la muestra contó con la pre-
sencia de otros destacados ar-
tistas, entre ellos, René Poblete, 
Manuel Gómez Hassan y Aníbal 
Guzmán.
En la oportunidad, la Directo-
ra de Extensión de la UTAL-
CA, Marcela Albornoz, expresó 
el orgullo que significa para 
la Corporación contar con las 

Facultad de Psicología comenzó 
proyecto con comunidades escolares 

“Valoramos muchísimo tener en 
esta sala el trabajo de un artista 
que ha hecho un aporte notable 
a la pintura nacional”.

MARCELA ALBORNOZ, DIRECTORA DE 
EXTENSIÓN

obras de Daza.
Albornoz recordó que Daza 
(creador del mural en homenaje 
a la Premio Nobel de Litera-
tura, Gabriela Mistral, pintado 
sobre piezas cerámicas a un cos-
tado del Cerro Santa Lucía, en 
plena Alameda de Santiago) es 
considerado uno de los más im-
portantes muralistas chilenos. 
Respecto de “Vía Crucis”, la 
autoridad universitaria destacó 
que se trata de un trabajo único, 
por cuanto el autor logró tras-
ladar el mural de grandes pro-
porciones a una obra de menor 
tamaño pero sin perder su ma-
jestuosidad. 
“Mantiene esa monumentalidad 
del color, de la forma, la esencia, 
es una obra única. De la manera 
en que está tratada la técnica, 
la figura, el color, la sombra, la 
luz, adquiere también una rele-
vancia muy importante. Son las 
14 estaciones con un estilo muy 
propio, con un colorido tremen-
do que de alguna manera nos 
sobrecoge”, dijo.

Lo anterior, agregó Albornoz, se 
mezcla con un potente mensaje. 
“Señala también el camino del 
hombre, del ser humano en el 
camino de la vida, en cuanto al 
dolor y al sufrimiento que tam-
bién puede ser un Vía Crucis 
más cotidiano del que llegára-
mos a imaginar”, planteó.
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Ya está habilitado 
el sector de las 
direcciones de 

Escuela y servicios 
administrativos.

NUEVAS DEPENDENCIAS:

Avanza instalación
de Campus Santiago

De manera óptima se desa-
rrolla el proceso de insta-
lación del Campus San-

tiago de nuestra Universidad, en 
las nuevas dependencias de la 
comuna de San Joaquín.

El director del plantel, Patricio 
Sánchez, dijo que desde el 8 
de abril —cuando comenzó el 
traslado— las clases y las áreas 
relacionadas con la atención de 
alumnos se han desarrollado con 
normalidad.
“Al principio hubo algunos in-
convenientes y desajustes pro-
pios de la instalación en un edifi-
cio nuevo, pero con el transcurso 
de los días los hemos ido resol-
viendo. De hecho, ya está habi-
litada la zona correspondiente 
a las direcciones de Escuela y 
servicios administrativos”, co-
mentó.
“Este proyecto está pensado 
por etapas. La primera ya está 
concluyendo y ya estamos pen-
sando en la segunda, que es la 
habilitación de la multicancha, 
así como de otro sector del re-
cinto que contempla más baños, 
aulas y salas de estudio”, explicó 

el directivo.
En este contexto, Sánchez des-
tacó que la expansión de la Uni-
versidad en la Región Metropo-
litana, es parte de un proyecto 
a gran escala, del cual toda la 
comunidad universitaria es par-
tícipe.
“Hemos hecho un gran esfuer-
zo por instalarnos en Santiago 
como una institución grande y 
potente. Pero eso es algo que 
involucra varias etapas, para lo 
cual se requiere de la compren-
sión y la tolerancia de todos los 
actores involucrados”, afirmó el 
director del campus. 
En ese sentido, Sánchez valoró 
la actitud colaborativa manifes-
tada por la comunidad de nues-
tra Institución.  
“Desde el momento que nos ins-
talamos ahí, directivos, alumnos 
y administrativos han tenido la 
capacidad de entender que este 
es un cambio del que todos nos 
íbamos a beneficiar. Y así lo han 
comprendido”, expresó.


